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dell’Ente di gestione delle Aree protette dell’Appennino piemontese 
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Il giorno 21 dicembre 2021, alle ore 18.10, al fine di garantire un idoneo distanziamento 
interpersonale, presso il Salone della sede direzionale-tecnico-amministrativa dell’Ente, in via 
Umberto I n. 51 – Salita Poggio, Bosio (AL) e con modalità telematica su piattaforma Skype, 
con il seguente ordine del giorno: 

 lettura e approvazione del verbale della seduta del 30/4/2021; 
 espressione parere obbligatorio sul Bilancio di Previsione per l’Esercizio 

Finanziario 2022 e Pluriennale 2022-2024. 
 
Sono presenti all’incontro: 

1. Enrico Bussalino**, Presidente della Provincia di Alessandria;  
2. Franco Ravera**, delegato Presidente Unione Montana Dal Tobbio alla Colma; 
3. Francesco Di Vanni**, delegato Presidente dell’Unione di Comuni Montani Val 

Lemme; 
4. Luca Silvestri*, delegato Presidente dell’Unione Montana Terre Alte; 
5. Carlo Massa**, Sindaco Città di Gavi; 
6. Stefano Persano*, Sindaco Comune di Bosio; 
7. Enrico Duglio*, delegato Sindaco Comune di Casaleggio Boiro; 
8. Bruno Aloisio,* Sindaco del Comune di Lerma (Presidente della Comunità); 
9. Ada Conti**, delegata Sindaco del Comune di Mornese; 
10. Giorgio Marenco*, Sindaco del Comune di Tagliolo Monferrato (Vice Presidente della 

Comunità); 
11. Giuseppe Benasso**, Sindaco del Comune di Voltaggio; 
12. Fausto Crosetti**, delegato Sindaco Carrega Ligure; 
13. Alessia Morando, Sindaco Mongiardino Ligure. 

 
* in presenza 
** da remoto 
 
E’ inoltre presente il dott. Andrea De Giovanni*, Direttore dell’Ente, quale segretario della 
seduta. 
 
E’ inoltre presente, invitato dal Presidente della Comunità Bruno Aloisio, il Presidente dell’Ente 
Danilo Repetto*. 
 
Il Direttore dà atto dell’effettuazione della verifica del GREEN PASS dei presenti. 
 
Il Presidente Bruno Aloisio, dichiara aperta la seduta e passa all’esame dell’ordine del giorno. 
 



 
 Punto 1: “lettura e approvazione del verbale della seduta del 30/4/2021”. 

Il Direttore dà lettura del verbale della seduta del 30 aprile 2021. 
 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti: 9; 
Astenuti: 0; 
Favorevoli: 9; 
Contrari: 0. 
 
Alle ore 18.18 si connette da remoto Enrico Bussalino**. 
Alle ore 18.19 arriva Luca Silvestri*. 
Alle ore 18.20 si connette da remoto Giuseppe Benasso**. 
 

 Punto 2: “espressione parere obbligatorio sul Bilancio di Previsione per l’Esercizio 
Finanziario 2022 e Pluriennale 2022-2024”. 

Il Direttore comunica come il Bilancio di Previsione anno 2021 dell’Ente sia stato adottato, in 
prima lettura, con D.C. n. 45/2021 e abbia ottenuto il parere favorevole dal Revisore dei Conti 
(prot. APAP n. 6205/2021). 
Il Direttore illustra i contenuti dei documenti facenti parte del Bilancio di Previsione per 
l’Esercizio Finanziario 2021, precedentemente trasmessi al Presidente della Comunità in data 
16/12/2021 (prot. APAP n. 6122/2021). 
Francesco Di Vanni, preso atto dei fondi dell’Ente disponibili in Avanzo, chiede la disponibilità 
dell’Amministrazione a un intervento manutentivo sui sentieri dell’area Val Lemme. 
Il Direttore evidenzia come la manutenzione ordinaria dei sentieri del Parco naturale delle 
Capanne di Marcarolo sia svolta annualmente dal personale Esecutore tecnico dell’Ente, 
evidenzia inoltre come siano state da poco sottoscritte delle Convenzioni con le Sezioni CAI di 
zona (Acqui Terme, Ovada e Novi Ligure) al fine di interventi manutentivi su segnaletica e 
sentieri accatastati di zona. 
Il Direttore informa come le suddette Convenzioni saranno operative a patire dall’anno 2022. 
Ada Conti rimarca le stesse problematiche evidenziate da Di Vanni anche per il territorio del 
Comune di Mornese. 
Il Presidente conferma l’intenzione dell’Amministrazione di collaborare con il CAI per risolvere 
o migliorare le problematiche evidenziate. 
Bruno Aloisio chiede, nell’ambito dei progetti di valorizzazione dei siti minerari, di includere 
anche quelli presenti sul territorio del Comune di Lerma. 
Bruno Aloisio comunica inoltre l’intenzione del Comune di Lerma di segnalare l’isola 
amministrativa di competenza inserita all’interno del Parco Capanne di Marcarolo. 
Fausto Crosetti osserva come la bella iniziativa di scoperta del lupo promossa dall’Ente sui 
propri canali avrebbe potuto avere migliore collocazione di orari e data, al fine di poter 
intercettare anche le famiglie. 
Fausto Crosetti sottolinea inoltre come il Piano di contenimento della specie cinghiale nel Parco 
naturale dell’Alta Val Borbera stia procedendo molto positivamente. 
Il Diretto si impegna ad approfondire la questione e dare riscontro alla segnalazione. 
Enrico Duglio evidenzia come la vigilanza del Parco continui ad avere più un approccio 
repressivo che preventivo, e come le norme applicate nei siti Natura 2000 in materia venatoria 
scontino anche l’assenza di cartelli informativi sui confini e i comportamenti da tenere. A tal 
proposito porta l’esempio di verbale amministrativo contestato in Comune di Voltaggio. 
Giuseppe Benasso evidenzia come il Vice Sindaco di Voltaggio, non intervenuto in data odierna 
al fine di permettere una più amplia rappresentatività della Valle, abbia già fatto puntuale 
resoconto di quanto sopra richiamato in data 6/12 alla presenza del Vice Presidente della 
Regione Piemonte. 
Giuseppe Benasso concorda con quanto segnalato da Duglio in merito all’approccio 
eccessivamente burocratico del personale di vigilanza dell’Ente. 



Il Presidente afferma di aver già incontrato il Responsabile del servizio di vigilanza e i 
Guardiaparco invitandoli a intensificare il dialogo con il territorio, adottando un comportamento 
costruttivo e non repressivo. 
Il Presidente sottolinea come il personale abbia ragione dal punto di vista della fredda 
applicazione della norma, ma ribadisce come la parte di informazione e prevenzione debba 
avere analoga importanza. A tal riguardo informa come l’Ente abbia trasmesso idonee 
comunicazioni alle Amministrazioni comunali volte a ricordare le norme e i confini dei siti 
Natura 2000. 
Giuseppe Benasso afferma però come, sul fronte della collaborazione, con l’Ente si siano attuate 
iniziative pregevoli che hanno dato ottimi risultati, come la gestione di Palazzo Gazzolo. A tal 
proposito vengono evidenziati i risultati e i numeri della gestione. 
 
Il Presidente della seduta pone in votazione, con immediata esecutività, la presente 
deliberazione. 
La votazione, avvenuta a norma di legge, per alzata di mano, dà il seguente risultato: 
Votanti n. 12; 
Astenuti n. 0; 
Favorevoli n. 12; 
Contrari n. 0. 
 
 
Alle ore 18,58 essendo state espletate tutte le formalità previste, il Presidente Bruno Aloisio 
scioglie la seduta. 
 
 Il Presidente della Comunità Il Segretario verbalizzante 
 Bruno Aloisio dott. Andrea De Giovanni 
 f.to digitalmente f.to digitalmente 


